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ATA DA 155ª REUNIÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA DO CAU/PR, REALIZADA EM 26 DE MAIO DE 2023 

Ao vigésimo sexto dia do mês de maio do ano de dois mil e vinte e três, às nove horas e vinte e 1 
sete minutos, reuniu-se o Plenário do Conselho de Arquitetura e Urbanismo do Paraná – 2 
CAU/PR, de forma híbrida, sendo de forma virtual pela plataforma Teams e presencialmente na 3 
sede do ACIC – Associação Comercial e Industrial de Cascavel, sob a Presidência de Milton Carlos 4 
Zanelatto Gonçalves, com a presença dos (as) conselheiros (as) titulares: André Luiz Sell, 5 
Antônio Ricardo Nunes Sardo, Antonio Claret Pereira de Miranda, Cláudio Luiz Bravim da Silva, 6 
Constança Lacerda, Ideval dos Santos Filho, Jeancarlo Versetti, Licyane Cordeiro, Leonardo 7 
Danielli, Maugham Zaze, Ormy Leocádio Hutner Junior, Rafaela Weigert, Rene Rodrigues Junior, 8 
Ricardo Luiz Leites de Oliveira, Thais Clementina Marzurkiewicz, Vandinês Gremaschi e Walter 9 
Gustavo Linzmeyer. Esteve presente o conselheiro federal Jefferson Navolar e o conselheiro 10 
federal suplente Nestor Dalmina. Fica justificada a ausência do conselheiro titular: Eduardo 11 
Verri. Colaboradores do CAU/PR: Chefe de Gabinete Edvaneide Amancio de Lima, Supervisor de 12 
Plenária e Órgãos Colegiados Alessandro Boncompagni Junior, Gerente Geral Lucas Martins 13 
Rieke, Ouvidor Roberto Simon, Supervisor de Gabinete André Gabinio. 1. Abertura: Após a 14 
verificação de quórum o Presidente MILTON CARLOS ZANELATTO GONÇALVES, iniciou a reunião 15 
às nove horas e vinte e sete minutos. Na sequência solicitou a execução do Hino Nacional. 2. 16 
Execução do Hino Nacional Brasileiro. O Presidente MILTON CARLOS ZANELATTO GONÇALVES 17 
pediu que todos ouvissem a execução do Hino Nacional Brasileiro. 3. Leitura e discussão da 18 
Pauta. O Presidente MILTON CARLOS ZANELATTO fez um breve apelo, em virtude do início do 19 
calendário eleitoral, que as discussões políticas e que promovessem conflitos desta natureza 20 
ficassem fora do plenário, para que os assuntos que competem ao CAU/PR não tivessem seu 21 
andamento prejudicado e contaminado por vieses políticos. Na sequência realizou a leitura da 22 
pauta de trabalho pedindo que o item “6.2) Aprovação Deliberação nº10/2023 CPFi – Inclusão 23 
Projetos Específicos Planejamento” fosse colocada em Regime de Urgência. Na sequência abriu a 24 
palavra para inclusões de assuntos por parte dos conselheiros. O Conselheiro WALTER GUSTAVO 25 
LINZMEYER pediu a inclusão do  item “6.3) Aprovação Deliberação CEP” em Regime de Urgência. 26 
O Conselheiro ANTONIO RICARDO NUNES SARDO solicitou a retirada dos itens “6.14) Leitura do 27 
Relato e Voto – Cons. Ricardo Sardo 1507145/2022” e “ 6.15) Leitura do Relato e Voto – Cons. 28 
Ricardo Sardo 979564/2019”. O Conselheiro ORMY LEOCÁDIO HÜTNER JUNIOR solicitou a 29 
inclusão do assunto extra pauta “7.1 Deliberação 08/2023 – CPUA – Lei de Incentivo ao 30 
Planejamento Urbano”. O Conselheiro CLAUDIO LUIZ BRAVIM solicitou a retirada do item “8.6.1) 31 
Relato Evento – Encontro Regional da COA – CAU/BR”.   4. Discussão e aprovação das Atas: O 32 
Presidente MILTON CARLOS ZANELATTO relembrou que o processo licitatório para contratação 33 
de empresa de degravação ainda estava em curso, por essa razão, não haveria aprovação de atas.   34 
5. COMUNICAÇÕES: 5.1 Palavras do Presidente: O presidente MILTON CARLOS ZANELATTO 35 
realizou alguns informes, dentre eles a criação da frente de apoio parlamentar aos conselhos 36 
profissionais em Brasilia, com a adesão de cerca de 230 deputados que irão trazer à tona a 37 
importância da categoria além das demais profissões regulamentadas. Informou sobre a 38 
solicitação de um novo REFIS ao CAU/BR como um auxilio aos profissionais, no enfrentamento 39 
dos reflexos latentes da pandemia do COVID-19. Informou sobre sua presença no IX Seminário 40 
Legislativo promovido pelo CAU/BR, que dentre os temas abordados citou o MEP – Micro 41 
Empreendedor Profissional, com o intuito de diminuir a carga tributária dos profissionais, 42 
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também citou o debate sobre o EAD e a importância da ATHIS que foram trazidos à baila. O 43 
Presidente menciona também que estão em fase de finalização para publicação o Gibi da Turma 44 
da Mônica com edição especial sobre Arquitetura e Urbanismo e o Miniguia do Arquiteto e 45 
Urbanista Recém-Formado. O mesmo ainda relembra do evento da Casa Cor que será realizado 46 
no dia 26 de junho, registrando o auxílio da AsBEA na pessoa do Conselheiro JEANCARLO 47 
VERSETTI que colaborou para que a parceria com o festival pudesse acontecer, além deste 48 
evento, traz à memória do Seminário Internacional de Renaturalização das Cidades, agradecendo 49 
o Conselheiro ORMY LEOCÁDIO HÜTNER JUNIOR que está coordenando a realização do evento. 50 
Por fim, o Presidene MILTON CARLOS ZANELATTO informa que em breve será lançado o Concurso 51 
Público para reforma e ampliação da Sede do CAU/PR, que está pendente de alguns tramites, 52 
além da divulgação dos novos editais de fomento para as entidades de arquitetura do estado do 53 
Paraná. 5.2 Palavras do Conselheiro Federal: Em sua fala, o conselheiro federal JEFFERSON 54 
NAVOLAR ressalta as atividades e posicionamentos do CAU/BR e CAU/PR que promovem a 55 
cidadania e equilibram as ações nos âmbitos público e privado. Na sequência, o presidente 56 
MILTON CARLOS ZANELATTO GONÇALVES passa a palavra para o conselheiro federal suplente 57 
NESTOR DALMINA, agradecendo pelo acolhimento na cidade de Cascavel e pela organização do 58 
espaço da ACIC para realização da plenária. O conselheiro federal suplente NESTOR DALMINA 59 
agradece pela realização da plenária em Cascavel, ressaltando a importância da proximidade da 60 
plenária com os arquitetos do interior do Paraná, e afirmando que Cascavel tem um mercado 61 
muito forte e um índice de emissões de RRTs muito grande. 5.3 Palavras do Ouvidor: O ouvidor 62 
do CAU/PR ROBERTO SIMON comenta sobre a intenção, em conjunto com as ouvidorias dos 63 
demais CAUs, de realizar alterações estruturais com o objetivo de se adequarem a especificações 64 
da Controladoria-Geral da União, onde ele foi recebido para tratar da adesão do CAU à rede 65 
nacional de ouvidorias da União. 6.ORDEM DO DIA: 6.1 Transferência Funcionária Ana: O 66 
presidente MILTON CARLOS ZANELATTO GONÇALVES explica que trata-se de transferência da 67 
funcionária Ana Paula Musselin para a regional Curitiba, sem alterações de função ou cargo, para 68 
suporte e apoio às atividades do Conselho na capital. Esclarecidas todas as dúvidas, o presidente 69 
MILTON CARLOS ZANELATTO GONÇALVES coloca em votação a aprovação da transferência da 70 
funcionária Ana Paula para a regional Curitiba. A proposta é aprovada pela maioria dos 71 
conselheiros, abstendo-se os conselheiros LICYANE CORDEIRO, MAUGHAM ZAZE e RAFAELA 72 
WEIGERT. 6.2 Aprovação Deliberação nº 10/2023 CPFi – Inclusão Projetos Específicos 73 
Planejamento – Regime de Urgência: O conselheiro IDEVAL DOS SANTOS FILHO informa tratar o 74 
ponto de aprovação da utilização de recursos do superávit do conselho em despesas de capital e 75 
projetos específicos, a saber, produção de Gibis da Turma da Mônica e transferência do painel 76 
de Poty Lazarotto. O conselheiro WALTER GUSTAVO LINZMEYER manifesta sua preocupação 77 
com relação à guarda do painel de Poty Lazarotto, tendo em vista que o intervalo de tempo entre 78 
a remoção do atual local e a colocação no local definitivo pode ser grande, e o local provisório de 79 
instalação deve receber e ter a preparação necessária para que uma obra desse porte seja 80 
mantida em boas condições e sem riscos de danos. O presidente MILTON CARLOS ZANELATTO 81 
GONÇALVES e o conselheiro federal JEFFERSON NAVOLAR deram explicações sobre como essa 82 
obra específica, e obras do mesmo porte, devem ser removidas, acondicionadas e transferidas 83 
para locais definitivos. Completa o conselheiro WALTER GUSTAVO LINZMEYER que essa guarda 84 
transitória tem que ser muito bem estruturada, tanto em termos de custos quanto em termos 85 
de responsabilidades. Esclarecidas as dúvidas, o presidente MILTON CARLOS ZANELATTO 86 
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GONÇALVES colocou em votação a aprovação da Deliberação nº 10 da CPFi. A proposta foi 87 
aprovada pela maioria dos conselheiros presentes, abstendo-se as conselheiras RAFAELA 88 
WEIGERT e LICYANE CORDEIRO. 6.3: Aprovação Contas Março: O conselheiro IDEVAL DOS 89 
SANTOS FILHO apresenta os detalhes da prestação de contas de março de 2023 do CAU/PR. Com 90 
um pedido de vistas pelo conselheiro MAUGHAM ZAZE, o ponto de pauta é retirado e o 91 
conselheiro apresentará relatório sobre o tema na próxima plenária. Na sequência, é realizada 92 
pausa para almoço. 6.4: Aprovação Deliberação CEP – Regime de Urgência: Após o retorno da 93 
pausa para almoço, a plenária é reiniciada pelo presidente MILTON CARLOS ZANELATTO 94 
GONÇALVES, que passa a palavra para o conselheiro WALTER GUSTAVO LINZMEYER. Ele 95 
apresenta a recomendação da CEP de ser levado a plenário pedido, em regime de urgência, para 96 
que o setor jurídico do CAU/PR realize os trâmites necessários para impugnação e reversão do 97 
edital de concurso público da UFPR 99/2023, solicitando a inclusão do profissional arquiteto 98 
urbanista na vaga de engenheiro de segurança do trabalho. Segundo o conselheiro, a UFPR 99 
indicou que não iria mudar o certame para adequá-lo a uma lei federal de 2005, englobando e 100 
colocando os arquitetos urbanistas. Informa o presidente MILTON CARLOS ZANELATTO 101 
GONÇALVES que que a questão não tinha necessidade de ser levada a plenário, já que é um ato 102 
administrativo a ser despachado pela presidência. Informa que o pedido pode ser retirado de 103 
pauta, tendo em vista a ação rápida e necessária da presidência do Conselho. Sendo assim, houve 104 
concordância em retirada do ponto da pauta e encaminhada a determinação de 105 
encaminhamento de ofício do presidente à UFPR. 6.4 Adesão do CAU/PR à Rede Nacional de 106 
Ouvidorias e Fala.BR: O presidente MILTON CARLOS ZANELATTO GONÇALVES apresenta a 107 
intenção de promover a adesão do CAU/PR aos sistemas do governo federal a respeito das 108 
obrigações, sistemas de controle, auditorias, fiscalização, anonimatos e respeito a todos os 109 
órgãos a nível federal quanto a ouvidorias. Colocada em votação, é aprovada pelos conselheiros 110 
presentes a adesão do CAU/PR à Rede Nacional de Ouvidorias e Fala.BR. Ausentes os 111 
conselheiros RAFAELA WEIGERT e RENE RODRIGUES JUNIOR. 6.5 Representação Institucional: O 112 
presidente MILTON CARLOS ZANELATTO GONÇALVES apresenta a proposta de aprovação do 113 
nome do profissional João Suplicy para representar institucionalmente o CAU/BR e o CAU/PR na 114 
União Internacional dos Arquitetos, em Copenhague. Informa que a aprovação envolve o custeio 115 
do transporte, hospedagem e alimentação do arquiteto na Dinamarca entre os dias 2 e 6 de julho 116 
de 2023. Apresenta o extenso e destacado currículo do profissional, que o avaliza para ser um 117 
representante à altura do CAU no maior congresso de arquitetos do mundo. Colocada em 118 
votação a aprovação do nome de João Suplicy como representante do CAU no evento, a matéria 119 
é aprovada pela maioria dos conselheiros, com nenhum voto contrário, abstendo-se o 120 
conselheiro MAUGHAM ZAZE, que registra sua justificativa: “Acho que a gente poderia ter 121 
escolhido alguém, um conselheiro titular aqui que pudesse representar melhor a gente. A gente 122 
teria uma representatividade um pouco maior. Nesses dois anos e meio que a gente está aqui 123 
praticamente, eu sei que por razões outras ele nunca teria ido presente, então acho que se a 124 
gente levasse alguém titular, a gente estaria melhor representado nesse momento”. Ausentes os 125 
conselheiros JEANCARLO VERSETTI, RAFAELA WEIGERT e RENE RODRIGUES JUNIOR. 6.6 126 
Deliberação 035/2023 CEP-CAU/PR – Reuniões Extraordinárias: Informa o conselheiro WALTER 127 
GUSTAVO LINZMEYER que o ponto em questão funciona como informe sobre o volume de 128 
processos da CEP, que tem sido muito grande, o que tem gerado a necessidade de realização de 129 
reuniões extraordinárias para a discussão do plano de fiscalização e para análise da revisão do 130 
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planejamento estratégico do CAU/BR. 6.7 Deliberação 037/2023 CEP-CAU/PR – Evento CEP 131 
Novembro: Informa o conselheiro WALTER GUSTAVO LINZMEYER que foi definido, pelo Fórum 132 
de Coordenadores da CEP, pela realização do último encontro do grupo com os presidentes dos 133 
CAU/UF e do CAU/BR durante o Fórum de Presidentes, em Foz do Iguaçu, em novembro. A 134 
proposta é de aprovação da sugestão, considerando que o Estado receptor arca com parte dos 135 
custos e organização da realização do evento. Colocada em votação, é aprovada pelos 136 
conselheiros presentes a realização do Encontro de Coordenadores da CEP durante os eventos 137 
em novembro em Foz do Iguaçu. Ausente na votação a conselheira RAFAELA WEIGERT. 6.8 138 
Distribuição de Processo para Relato e Voto – Prot. 816309/2019: O presente processo foi 139 
apresentado e foram conferidos os impedimentos. Na sequência o mesmo foi distribuído ao 140 
Conselheiro MAUGHAM ZAZE para relatoria e produção do voto fundamentado. 6.9 Leitura do 141 
Relato e Voto – Prot. 1489214/2022: O Presidente passou a palavra para o Conselheiro 142 
MAUGHAM ZAZE para que este realizasse a leitura de seu relato e voto. Após a leitura e 143 
apresentação do processo, foram feitos todos os esclarecimentos. Sem deliberações, o 144 
encaminhamento foi pelo proferimento de despacho pela comissão por diligenciar a fiscalização 145 
para as providências cabíveis e eventual arquivamento. 6.10 Leitura do Relato e Voto - 146 
1541557/2022: O Presidente passou a palavra para o Conselheiro MAUGHAM ZAZE para que 147 
este realizasse a leitura de seu relato e voto. Após a leitura e apresentação do processo, foram 148 
feitos todos os esclarecimentos. O Presidente do CAU/PR abriu a votação, a qual resultou na 149 
aprovação pelos conselheiros presentes por acompanhar o voto do relator: “Pela manutenção 150 
do Auto de Infração”. Ausentes os conselheiros IDEVAL DOS SANTOS FILHO, JEANCARLO 151 
VERSETTI, RAFAELA WEIGERT e RENE RODRIGUES JUNIOR. 6.11 Atualização de Voto – Prot. 152 
1484883/2022: O conselheiro MAUGHAM ZAZE explica que o caso se refere a restituição dos 153 
autos à origem frente a informação de fatos que poderiam ter alterado a decisão e julgamento. 154 
O encaminhamento, portanto, é pela elaboração de despacho determinando o retorno à 155 
Fiscalização para verificação sobre os fatos apurados para posterior reanálise da decisão. 6.12 156 
Leitura de Relato e Voto – Prot. 1550391/2022: O Presidente passou a palavra para o Conselheiro 157 
WALTER GUSTAVO LINZMEYER para que este realizasse a leitura de seu relato e voto. Após a 158 
leitura e apresentação do processo, foram feitos todos os esclarecimentos. O Presidente do 159 
CAU/PR abriu a votação, a qual resultou na aprovação pelos conselheiros presentes por 160 
acompanhar o voto do relator: “Pela manutenção do Auto de Infração pela pena mínima, 161 
calculada pela Resolução 198”. Ausente a conselheira RAFAELA WEIGERT. 6.13 Leitura do Relato 162 
e Voto – Prot. 1539904/2022: O Presidente passou a palavra para o Conselheiro JEANCARLO 163 
VERSETTI para que este realizasse a leitura de seu relato e voto. Após a leitura e apresentação 164 
do processo, foram feitos todos os esclarecimentos. O Presidente do CAU/PR abriu a votação, a 165 
qual resultou na aprovação pelos conselheiros presentes por acompanhar o voto do relator: 166 
“Pela manutenção do Auto de Infração pela pena mínima, calculada pela Resolução 198, de 4 167 
anuidades”. Ausentes os conselheiros ANTONIO CLARET PEREIRA DE MIRANDA e RAFAELA 168 
WEIGERT. 6.16 Leitura do Relato e Voto – Prot. 1605503/2022: O Presidente passou a palavra 169 
para o Conselheiro RICARDO LUIZ LEITES DE OLIVEIRA para que este realizasse a leitura de seu 170 
relato e voto. Após a leitura e apresentação do processo, foram feitos todos os esclarecimentos. 171 
O Presidente do CAU/PR abriu a votação, a qual resultou na aprovação pelos conselheiros 172 
presentes por acompanhar o voto do relator: “Pela manutenção do Auto de Infração pela pena 173 
mínima, calculada pela Resolução 198, de 4 anuidades”. Ausentes os conselheiros ANTONIO 174 



5 de 5 
 

Ata Plenária nº 155 (26 DE MAIO DE 2023) - Conselho de Arquitetura e Urbanismo do Paraná. 
Sede Av. Nossa Senhora da Luz, 2.530, CEP 80045-360 – Curitiba-PR.  Fone: 41 3218-0200 

Cascavel: Rua Manoel Ribas, 2.720, CEP 85810-170 - Fone: 45 3229-6546 | Londrina: Rua Paranaguá, 300, Sala 5, CEP 86020-030 -  Fone: 43 3039-0035 | 
Maringá: Av. Nóbrega, 968, Sala 3, CEP 87014-180 - Fone: 44 3262-5439 | Pato Branco: Rua Itabira, 1.804, CEP 85504-430 - Fone: 46 3025-2622 

CLARET PEREIRA DE MIRANDA, JEANCARLO VERSETTI e RAFAELA WEIGERT 6.17 Julgamento de 175 
Processo Ético – Ajuste de Voto – Prot. 1172320/2020: O Presidente passou a palavra para a 176 
Conselheira LICYANE CORDEIRO para que esta realizasse a leitura de seu relato e voto. Após a 177 
leitura e apresentação do processo, foram feitos todos os esclarecimentos. O Presidente do 178 
CAU/PR abriu a votação, a qual resultou na aprovação pelos conselheiros por acompanhar o voto 179 
da relatora: “Aplicação de advertência reservada”. Abstiveram-se os conselheiros ANTONIO 180 
RICARDO NUNES SARDO e JEANCARLO VERSETTI. Ausentes os conselheiros ANDRE LUIZ SELL, 181 
ANTONIO CLARET PEREIRA DE MIRANDA, CLAUDIO LUIZ BRAVIM DA SILVA, IDEVAL DOS 182 
SANTOS FILHO, RENE RODRIGUES JUNIOR e RAFAELA WEIGERT. 6.18 Julgamento de Processo 183 
Ético – Prot. 571625/2017: O Presidente passou a palavra para o conselheiro CLAUDIO LUIZ 184 
BRAVIM DA SILVA para que este realizasse a leitura de seu relato e voto. Após a leitura e 185 
apresentação do processo, foram feitos todos os esclarecimentos. O Presidente do CAU/PR abriu 186 
a votação, a qual resultou na aprovação pelos conselheiros por acompanhar o voto do relator: 187 
“Pela manutenção do arquivamento do processo”. Abstiveram-se os conselheiros CONSTANÇA 188 
LACERDA e ORMY LEOCADIO HUTNER JUNIOT. Ausentes os conselheiros ANDRE LUIZ SELL, 189 
ANTONIO CLARET PEREIRA DE MIRANDA e RAFAELA WEIGERT. 6.19 Julgamento de Processo 190 
Ético – Prot. 939911/2019: O Presidente passou a palavra para a conselheira THAIS 191 
MARZURKIEWICZ para que esta realizasse a leitura de seu relato e voto. Após a leitura e 192 
apresentação do processo, foram feitos todos os esclarecimentos. O Presidente do CAU/PR abriu 193 
a votação, a qual resultou na aprovação pelos conselheiros por acompanhar o voto da relatora: 194 
“Pela extinção do processo”. Ausentes os conselheiros ANDRE LUIZ SELL, ANTONIO CLARET 195 
PEREIRA DE MIRANDA e RAFAELA WEIGERT. 7. EXTRA PAUTA 7.1 Deliberação 08/2023 – CPUA 196 
– Lei de Incentivo ao Planejamento Urbano: Após apresentação pelo conselheiro ORMY 197 
LEOCADIO HUTNER JUNIOR, o presidente MILTON CARLOS ZANELATTO GONÇALVES explicou 198 
que o item se trata de ato administrativo que pode ser realizado pela comissão e pela presidência 199 
sem necessidade de deliberação pela plenária. 8. COMUNICADOS DAS COMISSÕES 8.1 Relato 200 
Treinamento Brasília – 10º Treinamento Técnico para Assessorias de Comissões: A conselheira 201 
THAIS MARZURKIEWICZ informa que os treinamentos têm sido feitos voltados à revisão do 202 
código de ética, que ainda enfrenta, segundo a conselheira, temas bastante polêmicos e de 203 
divergência entre os CAUs. A conselheira CONSTANÇA LACERDA atualiza os conselheiros sobre o 204 
andamento do convênio com a prefeitura de Rio Branco do Sul. 9. Encerramento: O Presidente 205 
MILTON CARLOS ZANELATTO GONÇALVES agradeceu a presença de todos e, às 18 horas e 20 206 
minutos do dia 26 de maio de dois mil e vinte e três, encerrou a centésima quinquagésima quinta 207 
Plenária do CAU/PR. Para constar, eu, ALESSANDRO BONCOMPAGNI JUNIOR, Assistente-208 
Relator, lavro a presente Ata que, depois de lida e aprovada, será rubricada em todas as páginas 209 
e, ao final, assinada por esta Assistente e pelo Senhor Presidente para que produza os devidos 210 
efeitos legais. 211 
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